

De Pamplona

(Por teléfono)

Pamplona, 2, 11 n.

En Euskal Jai jugaron hoy el primer partido, Patricio y Guelbenzu, contra Salsamendi y Echániz, venciendo los primeros.

Después, Gildoz y Olagüe, derrotaron a Sainz y Gárate.

El gobernador ha dirigido un escrito a la Junta Central del Censo electoral, exponiéndole varias incidencias surgidas con motivo de la proclamación de candidatos, y rogándole que trae una pauta para que en lo sucesivo no haya lugar a que se repitan estas cuestiones.

Mañana celebra sesión el Ayuntamiento y se dice que se ocupará de la rendición de cuentas de la Casa Misericordia, asunto que ya en otra ocasión dió lugar a incidentes.

En Viana se han celebrado con toda solemnidad las fiestas del centenario de la fundación de la ciudad.

Asistieron todas las autoridades locales y representaciones de la provincia.

Hubo solemnidades religiosas, se des cubrió una lápida conmemorativa en la plaza Municipal, y a continuación se celebró un banquete en el que se pronunciaron varios discursos acerca de la fiesta que se conmemoraba.

La Guardia civil de San Martín de Unx, ha detenido en Eslava a un gitano llamado Claudio Giménez, apodado "El Pelao".

Este sujeto se hallaba cumpliendo condena por hurto y pasó a cumplir el servicio militar en el batallón disciplinario del cual desertó marchando a Francia.

Ahora regresaba y apenas entró en su país, lo descubrió la Guardia civil y lo ha detenido.

Mañana se celebran en el templo de San Nicolás, las tradicionales fiestas en honor de San Blas, para las cuales se observaban hoy grandes preparativos.

La guardia civil de Urdax y un agente de la Aduana de Dantcharinea, han detenido a un matrimonio francés al cual reclamaron las autoridades por delito de robo.

En Berriozar se ha verificado la inauguración de un edificio escolar, acto al que han asistido las autoridades y delegados de primera enseñanza.

Información nacional

(Por teléfono)

Madrid, 2, 12 n.

LA FUGA DE MARÍA LUISA SÁNCHEZ

El director general de Prisiones, hablando del intento de fuga de María Luisa, la hija del tristemente famoso capitán Sánchez, dijo que el intento está comprobado.

La detuvieron a cien pasos de penal.

No se ha instruido expediente administrativo, porque no se han encontrado motivos para ello, ya que las únicas responsables en este caso serían las Religiosas, encargadas del régimen interior del penal de Alcalá de Henares.

CAPILLA PÚBLICA EN PALACIO

Como estaba anunciado, se celebró esta mañana capilla pública en Palacio.

El Rey vestía uniforme de Caballería, de lanceros, con el toisón y veneras de las Ordens militares.

La Reina y la Infanta Isabel vestían de negro, con mantilla y joyas antiguas.

Formaron en la comitiva el Infante don Fernando, el jefe superior de Palacio, el Cuarto militar del Rey, guardia de Alabarderos y de la Escolta Real.

En el templo esperaban el Nuncio y el Patriarca de las Indias.

Organizada la procesión, recorrió las galerías, que estaban adornadas con tapices, precediendo el coro.

Los Reyes y las personas que formaban en la procesión llevaban velas encendidas.

Se celebró misa en la capilla, oficiando tres capellanes.

La Real familia regresó a sus habitaciones en la misma forma que salió de ellas.

En el Vaticano

Se ha reunido el Cónclave

Los 56 Cardenales que toman parte en el Cónclave, son los siguientes:

ITALIA

Cardenales Obispos.— Monseñores: Vicente Vannutelli, decano del Sacro Colegio; Cayetano de Lai; Antonio Vico; Jenaro Granito Pignatelli Granito de Belmonte; Basilio Pompili, Vicario de Roma; Juan Cagliero.

Cardenales Presbíteros.—José Francisco Nava di Bontifé, Catania; Agustín Richlemay, Turín; Bartolomé Bacilieri, Verona; Octavio Cagiano de Acciède; Pedro Maffi, Pisa; Alejandro Lualdi, Palermo; Pedro Gasparri, Camarlenzo; Alfonso María Mistraglio, Florencia; Rafael Scapinelli di Legnigno; Pedro La Fontaine, Patriarca de Venecia; Victorio Amadeo Ranuzzi di Bianchi; Donato Sbarretti; Tomás Pío Boggianni, Génova; Alejo Ascalesi, Benevento; Augusto Silj; Teodoro Valfrédi, Bonzo; Francisco Ragonesi; Juan Tacconi; Aquiles Ratti, Milán; Camilo Lanteri.

Cardenales Diáconos.—Cayetano Bisleti; Miguel Lega; Nicolás Marini; Orestes Giorgi, Penitenciario.

FRANCIA

Cardenales Presbíteros.—Luis Enrique Luçon, Reims; Luis Dubois, París; Luis José Mauri, Lyon; Paulino Pedro Andrieu, Burdeos.

Cardenales Diáconos.—Loïs Billot.

ESPAÑA

Rafaely Merry del Val; Juan Soldevilla Romero, Zaragoza; Juan Benítez y Vivó, Burgos; Francisco de Asís Viñal y Barraquer, Tarragona.

ALEMANIA

Adolfo Bertram, Breslau; Miguel Faulhaber, Munich; Carlos Schulte, Colonia.

AUSTRIA

Gustavo Piff, Viena; Andrés Francisco, Frühwirth.

ESTADOS UNIDOS

Guillermo O'Connell, Boston; Dionisio Dougherty, Filadelfia.

POLONIA

Alejandro Kakowski, Varsovia; Edmundo Dalbor, Posen.

BELGICA

Desiderio Mercier, Malinas.

IRLANDA

Miguel Logue, Armagh.

HUNGRIA

Juan Csernoch, Strigonia.

HOLANDA

Guillermo Van Rossum.

PORTUGAL

Antonio Mendez Bello, Lisboa.

INGLATERRA

Francisco Bourne, Westminster; Francisco A. Gasquet.

CANADA

Luis Nazario Begin, Quebec.

RESUMEN

Italianos.....	30
Franceses	5
Españoles	4
Alemanes	3
Inglés	2
Norteamericanos	2
Polacos	2
Austriacos	2

Holanda, Portugal, Bélgica, Hungría, Irlanda y Canadá estarán representadas por un Cardenal cada una.

A partir de España, todos los Cardenales que figuran en esta lista son de la Orden de presbíteros, excepto el Cardenal Gasquet, que es de la Orden de los diáconos.

Los nombres a cuyo lado no figura ninguna indicación, son Cardenales de Curia. Los demás son Arzobispos, excepto el Cardenal Bocilieri, que es Obispo de Verona.

LA DURACION DE LOS CONCLAVES

Vamos a dar a nuestros lectores algunos datos curiosos sobre la duración de los Cónclaves durante los últimos cinco siglos:

Año 1445, Calixto II, 12 días; 1447, Nicolás X, 14 días; 1458, Pío II, 14 días; Pablo II, 14 días; 1492, Alejandro VII, 8 días; 1501, Pío III, 33 días; 1503, Julio II, 8 días; 1513, León X, 47 días; 1523, Adrián XI, 12 días; 1623, Gregorio XV, 1 día; 1644, Urbano VIII, 17 días; 1769, Clemente XIV, 160 días; 1775, Pío VI, 104 días; 1813, León XII, 35 días; 1820, Pío VIII, 36 días; 1831, Gregorio XVI, 62 días; 1846, Pío IX, 9 días; 1878, León XIII, 3 días; 1903, Pío X, 5 días; 1914, Benedicto XV, 3 días.

Como se ve, los Cónclaves que más duración han tenido, son el de Pío VI y Clemente XIV, con 104 y 106 días respectivamente.

Por la reserva con que se lleva este asunto, no se conocen más detalles.

LA MISA DEL ESPIRITU SANTO

Roma.—Esta mañana han comenzado en el Vaticano las ceremonias solemnes que preceden a la apertura del Cónclave.

A las nueve, todos los Cardenales llegaron al Vaticano dirigiéndose a la Capilla Paolina, donde se celebró la misa del Espíritu Santo.

El cortejo iba precedido de los Guardias Suizos.

Venían a continuación 50 Cardenales seguidos de los Guardias Nobles, y acompañados de sus secretarios respectivos.

La misa la celebró el Cardenal Decano Vannutelli.

SE HA REUNIDO EL CONCLAVE

Roma.—A las cinco de la tarde quedó reunido el Cónclave para la elección de Papa.

CRISIS EN ITALIA

Roma.—Bonomi ha dimитido a consecuencia de la situación parlamentaria. La crisis ha sido motivada por la actitud en que se ha colocado el ministro de Agricultura, situación que en los centros masónicos se estima como de una gran deferencia con motivo del fallecimiento de Benedicto XV.

MISA DE «REQUIEM»

Atenas.—En la iglesia católica de esta capital se celebró ayer una misa de «Requiem» en sufragio del alma de Benedicto XV.

Asistieron a ella el rey Constantino el príncipe Nicolás y todos los ministros y miembros del Cuerpo diplomático acreditado en esta capital.

ACTITUD DEL PARTIDO DEMOCRATA

Roma.—Según el «Giornale d'Italia», los ministros que pertenecen al partido democrata de la Cámara se retirarán del Gobierno.

Esta decisión, según el diario citado, parece motivada por las relaciones actuales entre el Estado y la Santa Sede, y va dirigida principalmente contra el partido popular.

UN CLIQUE DE TRENES

Madrid, 2, 12 n.

Castellón.—A primera hora de hoy, circuló el rumor de que había ocurrido un choque de trenes en la línea del Norte.

La noticia quedó más tarde comprobada.

El correo de Barcelona y un mercancías chocaron en el kilómetro 1.717 entre las estaciones de Benicarló y Santona Magdalena.

Cinco vagones quedaron fuera de la vía.

El conductor de uno de los trenes resultó gravemente herido y está menos grave un mozo del mismo tren.

Se pidió el envío urgente de un tren de socorro.

UN MUERTO Y TRES HERIDOS

Castellón.—Un telegrama oficial dice que ha sido de más importancia que se supuso en un principio el choque de Creus.

Han resultado: muerto, el conductor del tren 722, y heridos, tres viajeros.

Salió un tren de socorro con médicos y medicinas y en él van el gobernador civil, el jefe de la benemérita y los periodistas.

Se sienten angustiadas las familias de los viajeros.

Algunas han marchado en el expreso aunque sólo llega a Alcalá de Gisbert.

Las comunicaciones telegráficas y ferroviarias quedan interrumpidas.

Se asegura que el conductor muerto se llamaba Hipólito Eras, de Salamanca, perteneciente a la sección de Valencia.

Agua por aceite

Madrid, 2, (12 n.)

UNA DETENCION

Sevilla.—Circula el rumor de que ha sido ordenada por la Comandancia de Marina la detención del armador de un buque de la matrícula de Barracaldo, y parece que esta resolución obedece al descubrimiento de un supuesto embarque de una partida de aceite, en cuyo lugar pasó a bordo una determinada cantidad de agua.

Más tarde, el barco se perdió, y ahora la Compañía aseguradora se niega a pagar la póliza.

Por la reserva con que se lleva este asunto, no se conocen más detalles.

Ultima hora

Se cree que no se irá a Alhucemas

El presidente del Consejo, Cierva y el Ministro de Estado marcharán a Málaga para conferenciar con Berenguer

AMPLIACION DEL CONSEJO

Se ha sabido que en el Consejo de ministros celebrado esta tarde se habló sobre la conveniencia de ir a Alhucemas. El Alto Comisario opina que esta operación de avance se ha de realizar en el mes de Junio, nunca antes.

A esto opone el Gobierno que no puede esperar hasta esa fecha porque los enormes gastos de la campaña no se pueden sostener hasta entonces.

Dice Berenguer que para realizar la operación se necesitará que desembarquen en la bahía de Alhucemas 16.000 hombres.

El gobierno quiere saber si estas fuerzas habrán de salir de la península ó de las zonas de Marruecos.

Berenguer opina que se debe estudiar muy despacio la variante de los temporales en la costa de Alhucemas, pues son tan inesperadas en todo tiempo y tan peligrosas, que podrían ocasionar un importante contratiempo.

Parece ser que en el Consejo predominó el criterio del ministro de Estado que es contrario á que se realice esa operación.

Las impresiones de la noche eran las de que esa operación no se llevaría á efecto.

Se adoptó el